

**TOP 16**

**Änderung des Regionalen Strukturplans Gesundheit Wien (RSGW 2020)**

**RSG-Änderungen – Franziskus Spital 2019**

**Franziskus Spital – Akutgeriatrie/Remobilisation (AG/R)**

Die Franziskus Spital GmbH beantragt 4 tagesklinische Betreuungsplätze für die Akutgeriatrie im Franziskus Spital für den Standort Landstraße ab April 2019.

Derzeit sind im Franziskus Spital am Standort in 1030 Wien/Landstraße 24 AG/R-Betten und am Standort 1050 Wien/Margareten 29 AG/R-Betten (25 stationäre, 4 tagesklinische Betten) systemisiert. Das heißt, die Anzahl des AG/R-PLAN 2020-Wertes des RSGW ist bei Akutgeriatrie/Remobilisation auf 57 (von derzeit 53 B.) zu erhöhen.

**Begründung:**

Neben einer adäquaten medizinischen Behandlung in Akutbetten von Krankenhäusern spielt die zielgerichtete Betreuung an spezialisierten geriatrischen Einrichtungen wie Abteilungen für Akutgeriatrie und Remobilisation eine wesentliche Rolle für die Versorgung des alten Menschen. Der stetig steigende Anteil älterer Menschen in Wien erfordert neue Modelle im geriatrischen Therapieangebot.

Mit dem Modell der tagesklinischen geriatrischen Remobilisation wird eine qualitativ hochwertige Betreuung für alte Menschen in Wien angeboten, die auch zur Entlastung akutstationärer Strukturen beitragen soll. Das Team der Tagesklinik bietet nach Durchführung eines speziellen diagnostischen Prozesses (geriatrisches Assessment) ein für den Patienten maßgeschneidertes Therapieangebot hinsichtlich medizinischer, physiotherapeutischer, ergotherapeutischer und psychologischer Leistungen an.

Die derzeit bestehende Kooperation zur Übernahme von Patientinnen und Patienten aus dem Wiener Krankenanstaltenverbund (Krankenanstalt Rudolfstiftung) kann damit weiter ausgebaut werden.

Das Franziskus Spital hat einen Schwerpunkt in der Versorgung von geriatrischen Patientinnen und Patienten. Auch aufgrund der Planungsrichtwerte für die Normalpflege- und Intensivbereiche in Akutkrankenanstalten (Planungshorizont 2020) gemäß ÖSG 2017 ist der Aufbau von 4 weiteren tagesklinischen Betreuungsplätzen für die Akutgeriatrie/Remobilisation in Wien durchaus vertretbar.

**Die Landeszielsteuerungskommission beschließt die Änderung des RSG Wien.**